

Exportaciones petroleras contienen déficit en balanza (El Financiero 10/03/11)

Exportaciones petroleras contienen déficit en balanza (El Financiero 10/03/11) Arturo Robles Jueves, 10 de marzo de 2011 • Crecen 40% en enero; la cifra más elevada desde mayo de 2010. Las exportaciones petroleras alcanzaron en enero su mayor nivel desde agosto de 2008, al totalizar cuatro mil 377 millones de dólares, comportamiento que muestra una mejor evolución de la demanda del energético en la trayectoria posrecesiva. Incluso, el dinamismo de las ventas petroleras permitió que en ese mes el intercambio comercial de México fuera positivo en 69 millones de dólares, pues sin considerar los ingresos del hidrocarburo tendría un déficit de cuatro mil 307 millones de dólares. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) refiere que el nivel reportado por las ventas petroleras fue mayor en 40.8 por ciento con respecto a enero del año pasado y el más elevado desde mayo de 2010. Además, ese crecimiento mostró una recuperación después de una débil trayectoria en la segunda mitad del año previo. De hecho, sin considerar las exportaciones petroleras, México tendría un balance negativo permanente desde octubre de 2005. Analistas económicos plantean que la participación que tienen las exportaciones petroleras en la economía puede enfrentar dos flancos: 1) El precio del petróleo, que actualmente reporta niveles máximos en más de dos años, podría generar presiones inflacionarias limitando la recuperación económica. No obstante se prevé que una trayectoria alcista de la inflación será temporal. 2) El aumento del precio favorece los ingresos públicos permitiendo un escenario estable en las finanzas, aunque de no aprovechar la coyuntura alcista y generar un fondo con los posibles excedentes se corre el riesgo de un desequilibrio fiscal, si los precios bajan de forma precipitada. Cotización El INEGI indica que del total de las ventas petroleras, tres mil 791 millones de dólares fueron de crudo y 585 millones de otros productos petroleros. Durante enero, el precio promedio de la mezcla mexicana de crudo de exportación se situó en 84.71 dólares por barril, nivel mayor en 3.25 dólares respecto al de diciembre del año pasado y en 12.49 dólares en comparación con el del primer mes de 2010. Acerca del volumen de crudo exportado, los datos muestran que ascendió a 1.444 millones de barriles diarios, cantidad inferior a la de diciembre pasado (1.501), pero superior a la de enero de 2010 (1.176). El comportamiento favorable de las exportaciones petroleras se observó claramente en los resultados ajustados por estacionalidad, pues tuvieron un aumento de 7.59 por ciento con respecto a diciembre, cifra favorable con relación a las no petroleras, que en el mes avanzaron 2.98 por ciento.